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2021 年 1 月 10 日 

主日講台信息 

「承約的精兵」  

／鍾興政牧師 

經文：民數記第二章 1－9、32－34 節 

「耶和華曉諭摩西、亞倫說：以色列人要各歸自己的纛下，在本族的旗號那

裡，對著會幕的四圍安營。在東邊，向日出之地，照著軍隊安營的是猶大營的纛。

有亞米拿達的兒子拿順作猶大人的首領。他軍隊被數的，共有七萬四千六百名。

挨著他安營的是以薩迦支派。有蘇押的兒子拿坦業作以薩迦人的首領。他軍隊被

數的，共有五萬四千四百名。又有西布倫支派。希倫的兒子以利押作西布倫人的

首領。他軍隊被數的，共有五萬七千四百名。凡屬猶大營、按著軍隊被數的，共

有十八萬六千四百名，要作第一隊往前行。」 

「這些以色列人，照他們的宗族，按他們的軍隊，在諸營中被數的，共有六

十萬零三千五百五十名。惟獨利未人沒有數在以色列人中，是照耶和華所吩咐摩

西的。以色列人就這樣行，各人照他們的家室、宗族歸於本纛，安營起行，都是

照耶和華所吩咐摩西的。」 

弟兄姊妹平安。 在這樣的天氣，可以一起來到教會敬拜神，非常的感恩。 

引言 

先問大家一個問題，你有沒有露營過？你喜不喜歡露營？你去露營是自己家

裡人去，還是跟一群人去？我記得十幾年前，那時候我跟師母還有我們家的三個

孩子，孩子還比較小的時候有機會去。 

當時我們在伉儷團契。伉儷團契那時候每一年都辦龍門大露營，那年我們去

了以後，非常的驚訝，因為有將近兩百多人，大人小孩，大家非常非常的興奮。

然後預備東西，每個家庭開了車，到了那個營地去。有人喜歡這種帳棚、那種帳

棚，這種營地、那種營地。當大家都把帳棚做好了以後，大人小孩我們都很期待

晚上的時候可以聊天，最好有個營火晚會。 

在那樣的一個兩百多人的大露營裡面，我發現一件事情，就是我們負責的同

工很辛苦，因為他要把這兩百多人在一個很大的一個場地裡面招聚起來，是非常

的不容易，兩百多人。如果我們要把龍門這個露營場地包下來的話，恐怕要有兩

千人。假設各位想想看，如果台北信友堂大人小孩兩千多人，大家都有帳棚，每
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一家都有，然後就在龍門這個露營場地裡，大家就在那個地方，兩千多人會是什

麼樣一個情況。我們請那個炳宏牧師或者是執行長老要招聚大家的時候，「我們

現在一起來唱一首詩歌」，你知道有多麻煩嗎？ 

可是我要請各位想一想，如果今天以色列人，他們離開了埃及，來到了西乃

山下，現在他們要紮營。上個星期炳宏牧師帶領我們看到了民數記的第一章，那

裡數點成人的男丁有六十多萬人，加上老弱婦孺大約有兩百萬人，兩百萬人要露

營，跟龍門露營的場地假設有兩千人，你知道是幾倍嗎？一千倍，一加上三個零，

一千。你可以想像在這麼大的一個場地，一千倍大的龍門大露營的那個場地，要

把所有人叫齊，要做一些事情，容不容易？誰有本事可以規劃這樣的聚會，做這

樣的事情？ 

神數點百姓，安營起行 

我們今天剛剛所讀的聖經，在民數記第二章，第 1 節、第 2 節，我們看見

了規劃這事情的人叫做摩西、亞倫，但是在摩西、亞倫要做任何事情的時候，我

們看見了聖經說到的是，「耶和華曉諭摩西、亞倫」。耶和華曉諭摩西、亞倫說什

麼呢？叫他們「以色列人要各歸自己的纛下，在本族的旗號那裡，對著會幕的四

圍安營。」他們到了西乃山，他們離開了埃及，現在他們要搭帳棚，要四圍安營，

要沿著這個會幕的四圍來搭帳棚。 

各位這邊有個難字，在第 2 節，以色列人要各歸自己的纛下，這個字念纛ㄉ
ㄠ

ˋ，

上面是很像一個毒，下面是一個縣。這個纛是什麼意思？其實我們如果從解釋來

看，它是一個大的旗幟，大的一個營隊，你可以說它是一個大營。 

在 1－9 節，特別是 3－9 節，講到了一個纛，這個纛就是猶大的纛。所以

我們今天希望能夠來瞭解上帝要以色列人離開埃及，現在來到西乃山下，上帝到

底要做什麼事情。是要他們在這個地方好好的辦個營火晚會嗎？應該不是，那麼

在民數記當中，神到底要做什麼事？ 

 

聖經的一大重點主題在「亞伯拉罕之約」 

其實我們如果要瞭解第二章，我們要瞭解整個民數記在做什麼。如果要瞭解

民數記做什麼，我們要從摩西五經來看。 

其實整本聖經中，摩西五經佔了一個非常重要的地位。摩西五經一共有五卷

書，第一卷書是創世記。創世記講的是起初神創造天地，英文說 In the beginning 

一開始神創造了天地。其實神創造天地裡面，神有一個特別特別的關注點，也就
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是這個特別關注點從第一章，一直到第十二章才出現了一個人，這個人叫做亞伯

拉罕。創世記其實是上帝要揀選亞伯拉罕，要跟亞伯拉罕立約，所以有人說，其

實摩西五經的一個大的重點主題就是亞伯拉罕之約。這是一個上帝要開始做這個

約。所以如果有人說創世記到底在做什麼，創世記就是一個約的開始。 

那麼出埃及記呢？到了出埃及記就是要把這個約寫下來，英文是 Written 

Covenant ，要把這個約寫下來，所以是約的一個記錄，寫下來的約，這是出埃

及記。 

到了利未記呢，這個約有一些些的缺陷，有一些沒有說到的地方要補齊，所

以是一個 Amendment of the Covenant，就是我們要把這個約來做一些修補，這

是利未記。 

民數記呢？這是第四卷書，民數記在講什麼？民數記講的就是這個約的群

眾、群體，the Community of the Covenant，這個約的群體，他們怎麼樣來繼承

這個約，怎麼樣來實行這個約，是這個群體。 

最後是我們三年前讀的申命記，申命記是一個約的更新，the Renewal of the 

Covenant，因為這個約，神要再跟以色列百姓重新的來重述一次，來更新一次。 

所以整卷摩西五經可以說是一卷，就是談到了亞伯拉罕之約。其實整卷聖

經，新約、舊約，也是講到了亞伯拉罕之約，神要怎麼樣讓這個約能夠實踐，新

約就是講到這個約的實踐。 

所以我們今天要從摩西五經，瞭解這整個一個大的主題，就是上帝要怎麼樣

來實踐這個亞伯拉罕之約。上帝的開始，上帝寫下來，上帝要讓這個約有一個好

的修補，現在講到這群群體，就是上帝跟他立約的這個群體，這群群體的人他們

要怎麼樣在上帝面前瞭解上帝的心意。所以我們剛剛所讀的聖經，在第 2 節說

到，「以色列人要各歸自己的纛下，在本族的旗號那裡，對著會幕的四圍安營。」

這裡有兩個字，一個是纛，一個是自己本族的旗號。 

很多人在讀聖經的時候，會覺得這個民數記很枯燥，名字然後一直是名字、

名字，然後幾個人，讀來讀去很相似。其實我要邀請各位把聖經打開來，我們要

從民數記第二章來看，其實這裡面有上帝很清楚的心意在裡面，我們可以從第二

章的一個很清楚的結構看見，上帝怎麼樣來告訴上帝的百姓，怎麼樣來看這個要

繼承這個約的群體。 

我們剛剛所讀的 1－2 節之後，我們來看 3－9 節。第 3 節就講到了「在東

邊，向日出之地，照著軍隊安營的是猶大營的纛。」這是第一個纛。一個大的纛

裡面有三個支派，猶大是一個主要的支派。這個大的纛裡面有三個營。 
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然後我們跳到第 9 節，「凡屬猶大營、按著軍隊被數的，共有十八萬六千四

百名，要作第一隊往前行。」這個纛就是隊，就是一個大的營，這營，現在在猶

大這個營裡面有十八萬六千四百名。 

我要請大家注意到在第 9 節的最後三個字，你知道他們到了西乃山底下，不

是要辦營火晚會，不是要徹夜長談，不是要在那邊登山，或者是他們想要在那個

地方玩耍。上帝叫他們到那個地方準備要做的是第 9 節的後面那三個字，往前行。 

我們再往下看，第 10－16 節，剛剛猶大這是第一個纛，第 10 節，「在南邊」

剛剛是東邊，「在南邊，按著軍隊是流便營的纛。」然後我們跳到 16 節，「凡屬

流便營、按著軍隊被數的，共有十五萬一千四百五十名，」我們一起來讀後面的，

「要作第二隊往前行。」 

現在有第一隊是猶大，猶大的隊，猶大的纛。第二隊是流便的纛，流便的營，

這個大的隊伍是第二隊。這第二隊比剛剛的人數多還是少？少一點點，一共有十

五萬一千四百五十名。 

我們現在要到了 17 節，各位，17 節是一個非常重要的一個核心的一節，聖

經描述真的是非常的有秩序、有規劃。17 節，我們一起來讀，「隨後，會幕要往

前行，有利未營在諸營中間。他們怎樣安營就怎樣往前行，各按本位，各歸本纛。」 

各位，所有以色列人雖然有兩百萬人，可是要各歸本營，各歸本纛。每一個

地方他們知道他們屬於哪裡。在他們的中間，也就是第一隊猶大，第二隊流便，

他們中間是 17 節，就是會幕這一隊，這一隊由利未營的人住在他們當中，來保

護、跟隨、服事會幕往前行。所有人都要往前行。 

往下我們看到 18－24 節，18 節講到的是「在西邊，按著軍隊是以法蓮營的

纛。」24 節，「凡屬以法蓮營、按著軍隊被數的，共有十萬零八千一百名，要作

第三隊往前行。」所以現在有第一隊、第二隊、第三隊，第三隊現在我們知道是

以法蓮營。以法蓮營十萬人，比前面多還是少？少。 

好，我們往下，25－31 節。25 節是第四，所以我們來看 25 節，「在北邊，

按著軍隊是但營的纛。」31 節，「凡但營被數的，共有十五萬七千六百名，要歸

本纛作末隊往前行。」第四隊也是末隊，但是他們依然要往前行。 

親愛的弟兄姊妹，在以色列人兩百多萬人裡面，上帝曉諭摩西和亞倫，告訴

他們，你們要各歸本族的旗號，然後有一個纛在那個地方，你們要跟著它。所以

我們從剛剛所讀的這幾段的在民數記第 2 章當中，我們學習到幾件事情，我們來

看。 
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從本段經文學習到的事情： 

1.神在祂的子民中間 

第一件事情就是我們注意到了，在紮營的時候，會幕是在所有營的中心點，

在行進的時候，它也是中心點。會幕設立在中心，代表了上帝跟祂的百姓是等距

的同在，上帝在這裡面，上帝跟祂百姓是同在的，這個同在是一個等距的同在。 

上帝要信守祂的諾言，上帝要實踐祂的約，上帝要這一群上帝的百姓、亞伯

拉罕的後裔跟著祂，祂要作他們的神。所以其實聖經的主題就是亞伯拉罕之約，

上帝要怎麼樣讓這個亞伯拉罕之約能夠實踐出來，上帝要怎麼樣帶領這一群祂的

子民、亞伯拉罕的後裔，能夠實踐出來。 

這一群人，一直到現在也是我們這一群人，我們這一群人或者以色列這一群

人跟其他人是有一個不一樣的地方，很特別，哪些特別呢？這一群人特別的地方

是他們有一位神在他們裡面，只有一位。這一位神祂的名字叫耶和華，或者是在

出埃及記上帝親自跟摩西顯現，告訴他說，你去告訴以色列人，我的名字叫做自

有永有的神。我是那一位本來就有，本來就存在的，以後也永遠存在那一位神。

其他的人、人民、民族當中，沒有像他們這樣的。所以神今天要坐在這個會幕的

中間，神也要告訴他們說，「我要跟你們同在」。 

詩篇四十六篇 5 節，「神在其中，城必不動搖；到天一亮，神必幫助這城。」

詩篇四十六篇 10 節，「你們要休息，要知道我是神！我必在外邦中被尊崇，在

遍地上也被尊崇。萬軍之耶和華與我們同在；雅各的神是我們的避難所！」上帝

要跟我們同在，祂住在我們那個城的中間，祂在那個會幕的中間，上帝是我們尊

崇的中心，上帝是我們生活的中心，上帝是我們一切的中心。 

上帝也把這個一切的中心描寫在未來，也就是在啟示錄所描寫的新天新地裡

面。啟示錄第二十一章 3 節，那裡說到「我聽見有大聲音從寶座出來說：看哪，

神的帳幕在人間。他要與人同住，他們要作他的子民。神要親自與他們同在，作

他們的神。」上帝的帳幕、上帝自己要在那個人的中間。 

啟示錄第二十一章往後 22－23 節，使徒約翰又說，「我未見城內有殿，因

主神─全能者和羔羊為城的殿。那城內又不用日月光照；因有神的榮耀光照，又

有羔羊為城的燈。」上帝自己是那個中心，羔羊就是，祂自己就是那個城。 

親愛的弟兄姊妹，聖經讓我們看見了在現在我們所讀的民數記裡，神就是那

個會幕的中心，不論是紮營，不論是往前行，神是那個中心。在啟示錄我們也看

見了，上帝也就是那個中心，上帝要與祂的子民同在。 
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那麼我們現在的人呢？我們現在的人，我們知道主耶穌基督祂是道成肉身，

居住在祂的百姓當中，約翰福音第一章 14 節講到，耶穌是道成肉身，祂充充滿

滿的有恩典有榮耀，住在我們當中。這個「住」，在原文的聖經裡面，就是「支

搭帳棚」這字。主耶穌基督從天上，本來有神的形像，祂變了人的樣式，祂支搭

帳棚。 

聖經特別用了這字，因為以色列人知道，這個字出現的時候就是神的會幕在

他們當中。耶穌祂親自的成為住在我們當中的那一位，讓我們知道。耶穌也親自

告訴我們，在馬太福音第二十八章 20 節祂說，「我就常與你們同在，直到世界

的末了」。所以從現在祂要住在我們當中，祂要引領我們一直往前，到世界的末

了，在啟示錄裡面我們會看見。 

所以，我們知道的這第一件我們可以學習的事情就是，神的會幕在以色列人

當中，耶穌基督今天也在我們當中，祂是我們生命的核心，是我們生活的核心，

是我們尊崇的核心。這是第一件事情。 

2.人與聖潔的神要保持距離 

第二件事情，從剛剛的經文裡我們可以學習到的就是，上帝為了讓祂的百姓

理解這個事情，祂要他們學習注意神的聖潔。上帝是聖潔的，這個分別為聖的一

件事情，神雖然在他們當中，可是神是聖潔的，每一個支派都要與會幕保持距離。

當然我們知道這個保持距離的中間是由利未支派來住的。特別在利未支派也是在

東邊的話，是摩西跟亞倫的子孫住在他的東邊。 

那麼我們也注意到，後來以色列人要往前行的時候，在約書亞第三章 4 節我

們又注意到了，以色列人要跟隨那個約櫃的時候，其實要有一段距離，約書亞記

的第三章 4 節說，「你們和約櫃相離要量二千肘」。這個是肘。兩肘大概是一公尺，

所以兩千肘大概是一千公尺，一千公尺就是一公里，一公里其實有一點點遠。 

要有距離；是要跟著，但要有距離，這是敬畏神一個非常重要的事。他們知

道服事上帝的人是利未人，他們知道他們跟上帝之間要有距離，神要讓他們看見

神的聖潔。下個星期的經文第三章會特別講到利未人這一這一段，我們留到下星

期。 

3.屬神的子民皆各司其職 

第三件事情，我們可以從剛剛的經文當中學習到的就是，在會幕的東邊這件

事情是一件很重要事情。東邊是猶大支派，剛剛有說到他在東邊紮營，第一隊就

是猶大支派。剛剛也說到，摩西跟亞倫他的後裔是在那個會幕中間，也是在東邊。 
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那你會問一個問題，為什麼這個最重要支派不是長子流便呢？原來流便在聖

經裡面，我們知道他上了他父親的床，跟雅各的妾行了姦淫的事情，所以他污穢

了他父親的床之後，他的長子的名分，可以說是一個屬靈的地位，被剝奪了。 

那你會問另外一個問題，可是為什麼是輪到猶大呢？猶大，你知道猶大排名

老幾？他是老四，前面還有兩個哥哥，那為什麼不是那兩個哥哥呢？我們知道在

創世記裡面，這兩個哥哥做了一件事情，他們全家到了一個叫做示劍地方時，他

們的妹子被示劍人其中一個年輕人玷污了之後，這兩個人就設計把整族的人，示

劍人通通都殺了，所以雅各說你們這兩位，讓我們以色列人在這個地方留下什

麼？臭名。神不喜悅他們做，雖然他們應該要保護妹妹，但是他們用了計謀把人

都殺了這件事情神也不喜悅，所以到了老四猶大。 

可是你會說，為什麼揀選猶大，猶大也不怎麼光彩。猶大有兩個兒子，後來

這兩個兒子死了以後，然後，猶大怎麼跟他的媳婦，你去看聖經，猶大有比他的

媳婦為義嗎？可是聖經裡面描寫了一件事情就是，猶大是雅各的眾子當中，他是

第一位願意悔改的，當他做錯事情他悔改，他重新被上帝揀選，特別提到他是悔

改了。當然，這樣的一個職分落到了猶大的裡面。 

我們看見猶大其實是很特別的，在聖經裡面講到了彌賽亞的預言，特別是在

創世記第四十九章 4 節，還有 8－12 節，雅各要臨終的時候祝福猶大，知道後

來彌賽亞要從猶大這邊出來，猶大在以色列眾支派當中的地位也不斷的提升。我

們看見了在民數記第七章，當會幕做好了以後要獻祭，第七章 2－12 節，第一

個來獻祭的是誰？「頭一日獻供物的是猶大支派的亞米拿達的兒子拿順。」這個

名字一直會出現，亞米拿達的兒子拿順，拿順不只是打仗的時候他跑在第一，他

他獻祭的時候他也跑在第一，那拿出來要奉獻的時候他是第一的。 

猶大，我們往下看，這個支派的人，到了約書亞，他們之後要進入的應許之

地，應許之地裡面其實還有很多的迦南人在那個地方。在約書亞記之後士師記，

士師記的第一章 1－3 節，我們就看見了那爭先第一個進去跟迦南人作戰的就是

猶大。猶大也是第一個獲得他產業的，在約書亞記十五章 1 節。流便，相反的他

的產業是在約但河的河東那邊。所以我們看見了猶大他繼承了這樣的一個名分，

但是他也付出了最大的一個努力。 

但是我不曉得各位會不會有想過一個問題，那我們其他的支派呢？為什麼單

單的好像尊榮猶大，那我們其他的支派怎麼樣？聖經其實說到上帝開始的時候讓

這 12 個支派形成了四個纛，剛剛看到的人數就是一個非常巧妙的地方，人數最

多的猶大，十八萬多人，在前面作第一隊。人數第二大的流便，十五萬多人，作

第二隊。然後是以法蓮，十萬多人，作第三隊。第四隊、最末隊的是但，十五萬

萬多人。每一個地方其實上帝都有使用他們。 



 

8 

這讓我想起，各位有沒有跑過那個大隊接力，或者是四百公尺接力？我高中

的時候是田徑隊，所以我常常訓練那個四百接力，四百接力除了要接棒要稍微訓

練一下，因為不要掉棒，但是四百接力裡面一開始就有一個很困難的問題，就是

誰要跑哪一個棒次，跑這個棒次是有學問的，有兩個棒次很多人都不喜歡選，你

猜哪兩個棒次？第一棒，還有呢？最後一棒，為什麼？為什麼你不喜歡選第一

棒？因為第一棒要蹲在那個地方，要等那個槍響，你知道蹲在那個地方要等槍

響，很大的壓力。你神經要緊繃，然後衝出來那一刻其實人會看得見的，所以第

一棒大多人不喜歡。最後一棒呢，很多人也不喜歡，為什麼？因為到那個衝刺線

的時候，我就算很快，萬一前面三個人跑很慢，到我的時候呢，我說不定落後了，

對不對，所以很多人喜歡選第二棒、第三棒。 

這裡面不管是第一棒、第二棒、第三棒，最後上台領獎的時候一定是四個人

都上台，這是四個人，四百接力，每一棒其實都很重要，但是如果有人願意去承

擔第一棒，他要接受那個槍響的壓力。有人願意接第四棒，他要接受那個衝刺線

的壓力。第二棒、第三棒難道就沒有壓力嗎？其實也有，因為他沒有什麼理由，

他起跑的時候已經可以先跑了，他接到棒以後他再交給下一位，其實他只要把這

中間做好的時候，事實上他的責任也很大。 

在神的家中，不管是這個 12 支派的誰，上帝開始揀選他們的時候都是各司

其職，上帝的家中是沒有閒差事的，每一個人都有他不同的職分。 

現在我們看見有另外一個支派叫做以法蓮，以法蓮是誰的兒子？是約瑟的兒

子，其實上帝有沒有恩待約瑟？有，因為讓他從一個支派變成兩個支派，以法蓮、

瑪拿西。以法蓮後來成為了北國以色列的代名詞，你想為什麼後來會有南國、北

國，有人說那就是耶羅波安，他把那十個支派帶走了，不過如果以法蓮他不想要

作大的話，耶羅波安有辦法帶他走嗎？耶羅波安沒有辦法帶他走的，這個以法蓮

他一定是某個時刻他覺得他不服猶大，在這個時刻他選擇了我也要到北國去，這

就是以法蓮。 

聖經也讓我們看見另外一個支派，就是在北邊的這個支派，叫但，但這個支

派，在聖經裡面說到他非常的強大，有十五萬七千六百名。可是你注意到了，到

了啟示錄的時候，沒有但這個支派，為什麼？因為聖經描寫了但這個支派做了許

多邪惡的事情，神不喜悅他，甚至說這是蛇，他的代號就是蛇，所以在啟示錄裡

面，但這個支派不見了。 

親愛的弟兄姊妹，12 個支派原先上帝都有一些調整的，利未人作了神的祭

司。但，他作了蛇的代表。以法蓮本來也應該是尊榮的，可是他把那個職分也拿

掉了。流便本來是長子，他也因為污穢了他父親的床，他的長子的名分不見了。

猶大願意承擔。 
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我們還要再講另外一個支派就是便雅憫，他是約瑟同父同母的弟弟，便雅憫

現在在這個 12 個支派紮營的時候他歸在誰的纛下？在以法蓮的纛下，但是有一

天這兩個陣營要分開的時候，他跟著猶大。 

我們也看見了便雅憫這個支派的人，神也曾經從他們當中揀選一位王，就是

掃羅。還有，我們也看見神從這個支派當中揀選了使徒保羅來服事上帝。所以沒

有哪一個支派是特別尊貴的。神早就揀選 12 個支派，而 12 個支派上帝現在都

在數點，因為數點是為要歸屬於神，要重新理解上帝的約，重新要整裝，重新要

出發，他們也知道屬神的百姓要把從上帝得來的這樣的一個位分，這樣的一個樣

式活出來。 

屬天的樣式怎麼樣在人當中活出來呢？其實我們也可以從大衛要建殿這件

事情去作一點點學習。在歷代志上第二十八章那裡講到大衛，他想要建聖殿，上

帝也喜悅他，但是說到聖殿的時候，神說，我不要你建，但是我把建聖殿的這個

藍圖，聖靈親自來告訴大衛。你不要建，但是我把這個藍圖告訴你，屬天的這個

樣式是什麼，我來告訴你，你再傳給你的兒子所羅門，請他來做。所以所羅門做

出來的那個聖殿，其實是神的心意，神透過大衛來告訴所羅門做出來的。所以，

大衛告訴所羅門，在歷代志上第二十八章 20 節，「大衛又對他兒子所羅門說：

你當剛強壯膽去行！不要懼怕，也不要驚惶。因為耶和華神就是我的神，與你同

在；他必不撇下你，也不丟棄你，直到耶和華殿的工作都完畢了。」如果你願意

把那個屬天的樣式活出來，神的應許是祂不撇棄你，也不丟棄你，祂要一直與你

同在，你不要害怕，你要剛強壯膽。 

親愛的弟兄姊妹，今天我們這些屬神的百姓，是在基督的那個會幕當中來跟

隨祂，耶穌基督就是大衛的子孫，是猶大的獅子，是大衛的根，在啟示錄裡面清

楚的說到這件事情。今天我們跟隨耶穌的人，我們就是歸屬於在耶穌基督的這個

纛下，我們就是猶大支派的，因為耶穌基督是猶大支派的。耶穌基督是那位彌賽

亞，我們是跟隨祂而行，跟隨祂而行，就在這個時候被點數。當神說猶大營的一

個一個一個，念到你名字的時候，你要答，「有，我在這個地方」，因為不是到那

個地方去開營火晚會，到那個地方是準備要往前行，那個地方上帝重新來點數，

因為他們要重新被上帝來差派，差遣。 

結語 

我要用羅馬書第十章 12－15 節來作結束，羅馬書第十章 12 節，那裡說，「猶

太人和希利尼人並沒有分別，因為眾人同有一位主；他也厚待一切求告他的人。」

13 節，「因為凡求告主名的，就必得救。」14 節，「然而，人未曾信他，怎能求

他呢？未曾聽見他，怎能信他呢？沒有傳道的，怎能聽見呢？」「若沒有奉差遣，

怎能傳道呢？如經上所記：報福音、傳喜信的人，他們的腳蹤何等佳美。」 
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親愛的弟兄姊妹，被點數是為了要被差遣，被點數是為了要繼續往前行，到

那個地方不是一個大露營，大家留在那個地方永遠吃喝快樂，不是的。任何一個

人在這個世界都可以做一些事情，都可以去做好的事情，都可以去做社會福利工

作，都可以在路上幫助人，都可以跟別人談談心，做一些好的事情，但是，我們

這一群是一個特別的人，這一群人受差遣、奉差派是不一樣的，因為當你受差遣、

奉差派的時候，我們知道讓這件事情可以完成的人，是那位差派的主，差派的主

祂在這邊點名。 

親愛的弟兄姊妹，當你被點名的時候，你要往前行，因為有許多人未曾信祂，

未曾聽見祂，他們沒有人跟他們傳道，不知道他們要怎麼做。上帝的百姓是要完

成祂的約，我們這一群人是繼承了那個重要的聖約，並且願意成為基督的精兵，

仇敵也在看，但是今天你我願不願意被祂點數，歸屬基督的纛下，被祂差遣，為

主而活？ 

我們一起低頭禱告： 

主，我們感謝你，因你的恩典，我們來到你的面前，被你點數，願你幫助我

們成為那知曉你心意，並且能夠繼承這個約，實踐這個約，在你的恩典的引領之

下，願主祢幫助我們，引領我們，我們敬拜袮。奉耶穌的名求，阿們。 

                                                  （呂琪姊妹整理） 

 


